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平成３０年 第７回羽島郡二町教育委員会定例会会議録 

 

 

〇日  時  平成３０年９月２１日（金）午前１１時０５分から午後１２時３０分まで 

       

〇場  所  笠松町立笠松中学校 ２階 会議室 

 

○議事日程 

日程第１  前回会議録の承認について 

日程第２ 教育長の報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ 

日程第３ 第２８号議案  平成３０年度羽島郡二町教育委員会教育指針「方針と重点」 

（前期中間評価）について 

日程第４ 第２９号議案  平成３１年度使用小・中学校特別支援学校の小・中学部を含 

む用教科用図書の岐阜地区採択の完了について（報告） 

〇協議題 

日程第５号 

（１）羽島郡二町「立志塾」日程表について・・・・・・・・・・・・・ 資料１ 

（２）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会役員会開催のご案内・ 資料２ 

（３）平成３０年度キッズウィーク(10/6～10/14)の行事予定・・・・・ 資料３ 

（４）平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の選考・・・資料４ 

（５）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会開催・・・・資料５ 

（６）教育委員等県外研修視察について・・・・・・・・・・・・・・・資料６ 

（７）平成３０年度第１回羽島郡二町教育委員会運営協議会開催・・・・ 資料７ 

第８回 教育委員会定例会の開催について・・・・・・・・・・・・資料７ 

【日 時】 １０月２５日（木）１０：００～１２：００ 

【場 所】 岐南町中央公民館 会議室 

【議 題】 運営協議会と同じ 

（８）次回（第９回）教育委員会定例会の開催について・・・・・・・・資料８ 

【日 時】 １１月２６日（月）１３：３０ ～ １４：４５ 

【場 所】 岐南町中央公民館 会議室 

第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の開催について・・ 

【日 時】 １１月２６日（月）１５：００ ～ １６：００ 

【場 所】 岐南町中央公民館 講義室 

 

〇出席者 

教 育 長              宮 脇  恭  顯 

教育委員(教育長職務代理者)  杉 江  正  博 

教育委員              岩 井   弘 榮 

教育委員               久 納  万里子 

       育委員員              林    潤  美 

 



 〇説明のために出席した者 

       総務課長              松 原  和 成 

       学校教育課長           青 木  孝 憲 

       社会教育課長        川 島  雅 徳 

    総務課補佐                   岩 田  由  美 

 

１ 本日の書記 

総 務 課 長(管理監)           松 原  和 成  

                                         

            【午前１１時０５分 開会】 

 

△開会 

◎教 育 長  小学校の運動会、中学校の体育大会やスポーツステーションも何ごともな 

く無事終えました。また、笠松町では、防災キャンプの１回目を「笠松子供の街」と協賛 

して行い委員に出席していただきありがとうございました。いよいよ、キッズウィークに 

向けて中身が充実したものにしたいと考えております。 

それでは、会期の決定について、平成３０年９月２１日（水曜日）午前１１時０５分 

  笠松町立笠松中学校 ２階 会議室で平成３０年（第７回）羽島郡二町教育委員会定例会 

  の開会を宣した。 

議事日程により会期は本日１日とする旨を会議に諮ったところ、異議なしと認め、会期 

を１日限りに決定した。 

 

△日程第１ 前回会議録の承認について 

◎教 育 長   前回の会議録の承認について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

◎総 務 課 長  前回の会議録を説明報告する。平成３０年（第６回）羽島郡二町教育委員 

定例会議は、平成３０年７月２６日（水）午後３時００分より、岐南町役場 ２階 会議

室２－２で開催いたしました。 

その会議の概要を報告いたします。 

議案第２７号  平成３１年度使用小・中学校用教科用図書の岐阜地区採択について 

議案書に基づき、以上１議案が承認されました。 

協議題 

 （１）羽島郡二町「立志塾」実行委員会実施要項等の承認について 

     学校教育課長が資料３により、参加者名簿・状況・学校別概要・グループ討議テー 

    マ選択状況について説明し承認を得た。 

 

（２）次回（７回）教育委員会定例会及び学校訪問の開催について 

総務課長が資料４により、平成３０年９月２１日（金）午前９時４０分から午後１時 

まで、笠松町立笠松中学校に於いて定例会を開催することを確認した。 

 



以上が、平成３０年（第６回）教育委員会定例会議の報告でございます。 

 

◎教 育 長 何かご意見等ございますか。 

         

【意見なし】 

     

◎教 育 長 それでは、前回の会議録の承認は、原案のとおり承認することといたします。 

 

 

△日程第２  教育長の報告について 

◎教 育 長 教育長の報告について、２ページから４ページと資料をご覧ください。 

１ 平成３０年度学力学習状況調査について  

  夏季休業中を活用した調査の分析や対策が、残り７ケ月の学校の教育活動に生きると 

して、例年より時期を少し早くして届いた。学力検査の５種目に関しては、全国の平均

ポイントと比較して、上下約２ポイント内に収まっている。いくつかの感じたことがあ

る。既に昨年度同様の資料を作成して両町議会には説明を終えている。 

（１）活用を問う問題の国の平均値との差が少なく、知識を問う問題に差がある。 

基礎知識であったり用語の意味を問う問題の平均値が低い。 

     

（２）コミュニテイ・スクールについてのそれぞれの学校像を描くこと 

     ① コミュニテイ・スクールなどの仕組みを生かして保護者や地域の人との協働に 

よる活動を行ったか。                                      国比較＋32.7 

     ② この協働の活動は学校の教育水準の向上に効果があった。     国比較＋17.6 

     ③  教育活動の作成に当たっては、教育内容と教育活動に必要な、人的・物的資源 

を地域等外部の資源を含めて効果的に組み合わせているか。 

 

      また、児童生徒の地域活動への参加、ボランティアについては国平均よりかな

り高い。児童生徒の地域に学ぶ、地域から学ぶ活動は充実しており、学校もコミ

ュニティ・スクールを通して協働が進んでいるが、教育課程の効果的な編成には

生かされていないという実態がある。年間を通して地域との協働をどのように進

めるか、年度当初の計画立案時にしたい。 

 

（３）少数だが大切にしなければいけない児童生徒の存在 

     将来の夢をもっていない。毎日、決めた時間に寝ていない。朝食をとっていない。 

数学の授業が分らない。家の人と学校の出来事を全く話さない。という児童生徒の 

数は多くはない。しかし、間違いなく学力検査の結果は低い。誰かはおおよそ想像 

がつくだろう。きちんと手を打ちたい。 

 

２ 「Sociey 5.0」  【資料参照】 

  ２０１６年に内閣府から指示された第五期科学技術基本計画で提唱された。先日、高 

 等学校の学習指導要領が告示され、その中に、この「Sociey 5.0」が紹介されている。 

猟狩、社会、農耕社会、工業社会、情報社会に続く新たな経済社会を描き、４つに続く 



これをいうのだそうだ。 

   ・サイバー社会とフィジカル空間を高度に融合させる。 

   ・地域や年齢、性別、言語等による格差なく多様なニーズや潜在的ニーズに対応した 

ものやサビースを提供する経済的発展と社会的課題の解決を両立させる。 

   ・そのうえで人々が快適で活力に満ちた質の高い生活を送ることができる人間中心の 

社会。 

目玉が「Sociey 5.0」であることはであることは理解できるが、教育の質を転換さ 

せることが私たちにとって何より重要である。 

 

○ 一人一人が自己肯定感をもつ。 

・どこまで一人一人の成長に向き合えるか。 

     ・児童生徒が９年間に自分のよさやできる事をどれだけ積み重ねられるか。 

     ・努力や結果を一人一人の成長にどのようにつなぐか。 

     ・納得できるまでとことん追求できる。 

○ 自分の願い、努力や結果を言葉にして語る事ができる。 

・自分の思い、願い、考えを人と交流できる。 

     ・自分の主張ができ、話し合いや議論で考えをより豊かにすることができる。 

     ・人の助言を受入れたり、人におもいやりをもって接することができる。 

     ・違いを受け入れ、自分の心を豊かにする。 

 

  ３． ９月議会 

     教育に関しての情報が、この数ケ月、実に多くメディアにのった。わが岐南町、 

笠松町は、十分に配慮、検討されているかという心配が議会質問になったと思う。 

 話題となったすべての記事が質問となっている。中には、相変わらず児童生徒や  

学校を冒涜するような質問もあって、時代錯誤もはなはだしい。すでに何度も解答 

をしている。 

 （１）笠松町 

    ①・セアカゴケグモ対策について 

  （２）岐南町 

    ①・ＬＬブックの導入について 

     ・セカンドブック事業について 

     ・学校図書館への新聞配備 

    ②・ギッズウイークの導入について 

     ・４月実施の学力テストの所見 

     ・教員数の現状と確保について 

     ・ブロック塀問題について 

    ③・教育長の掲げる教育理念とは 

     ・学習意欲の減退や授業が理解できない多数の子どもへの対応は 

     ・小学校低学年ですでにつまずきがあるという。指導方法や指導体制を抜本的に 

見直し工夫改善する意志があるか。 

     ・二つの中学校の学力に差をどのように感じているか。岐南の人が真に誇れる岐 

南中にする気はあるか。 



     ・岐南中の生徒の学力に何が問題で何か足らないのか。近い将来全国平均以上に 

する意志はあるか。 

    ④・異常気象や台風・豪雨時の子どもたちへの対応 

     ・発災懸念時における子どもの安全確保 

     ⑤・２９年度決算審議で 

     ・スマイルがどんな活動をしているのか。 

      ・嘱託員の予算が複数執行されているが、何人いるのか。 

     ・フレンドリーカウンセラーは誰で、どんな仕事をしているのか。 

     ・体育館や運動場で無線ランが使える環境になっているか。 

     ・教職員が出張で、自家用車を使うときのルールはどのようになっているか。 

     ・下羽栗小にある５００万ほどの基金で運動場整備ができないか。 

     ・カバンの重さへの負担解消はできないか。 

     ・運動会での走り方をみている。有名な陸上選手を招聘して開いたらどうか。 

     ・笠松中学校の不執行の特色つくり予算はどうしてか。 

     ・小学校での英語教育はどうなっているか。 

 

教育長の報告について資料１を用いて説明する。以上でございます。 

 

 

△ 日程第３ 議案第２８号 平成３０年度羽島郡二町教育委員会教育指針「方針と重点」 

（前期中間評価）について 

◎教 育 長 議案第２８号 平成３０年度羽島郡二町教育委員会教育指針「方針と重点」 

（前期中間評価）についてを議題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎学校教育課長  目標４の「基本目標」 学びや育ちを支えるセーフティネットの構築・充 

実で、「施策」では学校防災体制の充実について「重点内容」では場・時・役割を工夫 

して行う防災訓練（命を守る訓練）の実施では、岐南西小学校と北小学校及び下羽栗小 

学校では、先生の評価は「Ａ」だが、生徒の評価は「Ｃ」である。理解度の差が多い。 

   全体的に評価は「Ａ」になっている。下がるのが怖い。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、議案第２８号 平成３０年度羽島郡二町教育委員会教育指針「方針 

と重点」（前期中間評価）について、原案のとおり可決することにご異議ありせんか。 

 

         （「異議なし」との声あり。） 

     

◎教 育 長 ご異議なしと認め、議案第２８号は原案のとおり可決することといたします。 

 



△ 日程第４ 議題第２９号 平成３１年度使用小・中学校（特別支援学校の小・中学部を含む） 

用教科用図書の岐阜地区採択の完了について（報告） 

◎教 育 長 議題第２９号 平成３１年度使用小・中学校（特別支援学校の小・中学部を含

む）用教科用図書の岐阜地区採択の完了について（報告）を議題といたします。事務局

より説明願います。 

 

◎学校教育課長 議題第２９号 平成３１年度使用小・中学校（特別支援学校の小・中学部を 

   含む）用教科用図書の岐阜地区採択の完了について（報告）についてご説明いたします。 

   このことについて、市町教育委員会に於ける採択議決がすべて終了し、地区採択が完了 

しましたので報告します。なお、採択結果は次のとおりです。 

   ・平成３１年度使用小学校用教科用図書岐阜地区採択 

 ・平成３１年度使用小学校用「特別の教科 道徳」教科用図書岐阜地区採択 

・平成３１年度使用中学校用教科用図書岐阜地区採択 

・平成３１年度使用中学校用「特別の教科 道徳」教科用図書岐阜地区採択 

  以上でございます。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、議題第２９号について、原案のとおり可決することにご異議ありせ

んか。 

 

         （「異議なし」との声あり。） 

     

◎教 育 長 ご異議なしと認め、議題第２９号は原案のとおり可決することといたします。 

 

 

△日程第５ （１）羽島郡二町「立志塾」日程表について 

◎教 育 長 （１）羽島郡二町「立志塾」日程表についてを議題といたします。事務局より 

説明願います。 

 

◎学校教育課長 １１ページの資料１をご覧ください。平成３０年度羽島郡二町「立志塾」行

程表の変更又は確認の箇所を説明した。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、（１）羽島郡二町「立志塾」日程表について、ご承認いただけます



かご異議ありませんか。 

 

         （「異議なし」との声あり。） 

     

◎教 育 長 ご異議なしと認め、「立志塾」日程表について、ご承認いただいたことといた

します。 

 

 

△ 日程第５号 （２）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会役員会の開催について 

◎教 育 長 （２）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会役員会の開催についてを議 

題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長 １５ページの資料２をご覧ください。（２）平成３０年度岐阜県市町村教育委

員会連合会役員会の開催について案内通知がありました、日時、場所等の再確認でござ

います。 

 

◎教 育 長 杉江 正博委員よろしくお願いいたします。 

 

 

△ 日程第５号 （３）平成３０年度キッズウィークの行事予定について 

◎教 育 長 日程第５号（３）平成３０年度キッズウィークの行事予定についてを議題とい

たします。事務局より説明願います。 

 

◎社会教育課長 １６ページの資料３をご覧ください。 

９月５日付けで羽島郡内小中学校保護者へ羽島郡二町キッズウィークの実施について 

１０月６日（土）～１４日（日）までの行事予定でございます。 

岐南町では、「ふれあいまなびすと」 キッズウィーク版 

笠松町では、「２０１７ 秋 キッズウィーク親子教室 

羽島郡では、「羽島郡健康ウォーク」 などが開催予定でございます。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、（３）平成３０年度キッズウィークの行事予定について、ご承認い

ただけますかご異議ありませんか。 

 

         （「異議なし」との声あり。） 

     

◎教 育 長 ご異議なしと認め、平成３０年度キッズウィークの行事予定について、ご承認



いただいたことといたします。 

 

△ 日程第５号 （４）平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の選考について 

◎教 育 長 日程第５号（４）平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の選考

についてを議題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長 ２４ページの資料４をご覧ください。 

平成３０年度につきましては、被表彰候補者８名／団体から申請がありました。選考 

の結果、７名／団体で表彰規則第２条第３号の表彰者は４名、第３条第１号の表彰者は 

３名であります。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、（４）平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の選 

考について、ご承認いただけますかご異議ありませんか。 

 

         （「異議なし」との声あり。） 

     

◎教 育 長 ご異議なしと認め、平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の選

考について、ご承認いただいたことといたします。 

 

 

△ 日程第５号 （５）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会開催について 

◎教 育 長 日程第５号（５）平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会開につ 

いてを議題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長  ２５ページの資料５をご覧ください。 

平成３０年度岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会開催につきましては、日時、 

会場、趣旨を説明した。なお、事前に林潤美委員は都合により欠席されます。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、各自現地集合でお願いいたします。 

 

 

 



△ 日程第５号 （６）教育委員等県外研修視察について 

◎教 育 長 日程第５号（６）教育委員等県外研修視察についてを議題といたします。事務

局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長  ２６ページの資料６をご覧ください。 

平成３０年度教育委員等県外研修視察について、次回の定例会で視察先（案）を提

出させていただきます。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、次回の定例会で視察先（案）を提出させていただきます。 

 

 

△ 日程第５号 （７）平成３０年度第１回羽島郡二町教育委員会運営協議会の開催について 

◎教 育 長 日程第５号 （７）平成３０年度第１回羽島郡二町教育委員会運営の開催につ

いてを議題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長  ２７ページの資料７をご覧ください。 

平成３０年度第１回羽島郡二町教育委員会の開催については、先般の通知の通りでご

ざいます。その前の定例会を行いたいと思っております。開始時間が決まっておりませ

んので決めて頂きたいと思っております。 

 

◎岩 井 委 員 午前１０時～どうですか。 

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長 それでは、次回の定例会は、午前１０時～行います。 

 

 

△ 日程第５号 （８）次回（第９回）教育委員会定例会と第４７回羽島郡二町教育委員会の被

         表彰者の開催について 

◎教 育 長 日程第５号 次回（第９回）教育委員会定例会と第４７回羽島郡二町教育委員

会の被表彰者の開催についてを議題といたします。事務局より説明願います。 

 

◎総 務 課 長  ２８ページの資料８をご覧ください。 

第４７回羽島郡二町教育委員会の被表彰者の開催については、町長の予定があります



ので、早めに決めていただきたい。去年では、その日の昼から定例会を行っておりまし

た。 

      

◎岩 井 委 員 １１月２６日（月）午後１時３０分から午後２時４５分まで、表彰式は午    

   後３時００分から午後４時００分まで どうでしょうか。 

     

 

◎教 育 長 ご意見等ございますか。 

 

       【意見なし】 

 

◎教 育 長  それでは、次回の定例会は、１１月２６日（月）午後１時３０分から午後 

   ２時３０分まで岐南町中央公民館 会議室において開催することを確認した。 

平成３０年度第４７回羽島郡二町教育委員会被表彰者の開催については、午後３時００ 

分から午後４時００分まで講義室において開催することを確認した。  

 

 

 

 

 

◎教 育 長  以上をもちまして、平成３０年（第７回）定例教育委員会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

             【 午後１２時３０分 閉会 】 

 

 


